
外援续约待定 目标另有其人
外援方面，球队是否会与富兰克

林和冯莱两人完成续约，目前还是个
未知数，有待管理层和教练组最终商
议后决定。

在至亲离世、妻子待产的情况
下，富兰克林展现出的职业精神，在
不禁令人感动的同时，也让球迷为其
竖起大拇指。不可否认的是，受制于
自身的身体状况，富兰克林本赛季的
表现较巅峰时期有着很大的差距，但
他在第一阶段给予球队的帮助，同样
是不争的事实，而他自掏腰包给队友
购买圣诞礼物，场下指导年轻球员等
故事，也让人对其平添了一份好感。
至于另一位外援冯莱，起伏不定的状
态让他下赛季的去向，被打上了一个
大大的问号。

略微遗憾的是，如果不是弗雷戴

特因故无缘本赛季，或许上海男篮还
有机会更进一步，但这并不能掩盖管
理层本赛季在外援选择上的进步。据
了解，球队目前已经与一名效力于欧
洲联赛的美籍后卫达成签约意向。这
名兼备得分和组织能力的后卫外援，
出生于1995年，在NBA、西班牙等联赛
均有过出场经历。如果一切顺利的话，
他有望在下赛季代表大鲨鱼出战CBA
联赛。

鉴于上海目前的疫情防控形势，
球队在半决赛结束之后的第二天已经
就地解散，预计将在5月底到6月中旬
重新集结，为新赛季做好准备。结束
即意味着新的开始，对于已然踏上复
兴之路的上海男篮而言，这又将是一
个机会与挑战并存的夏天。
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2021-2022赛季大鲨鱼养成记———

聚鲨成塔，每次突破都是成长
暂别球场的日子，比预想的来得快了一些。一如

富兰克林最后时刻刷筐而出的三分，上海久事男篮留

在半决赛的希望转瞬即逝。被淘汰出局的滋味固然苦

涩且遗憾，但正如李春江赛后释怀的笑容一般，这次

失利带来的收获远比失去的更多，而大鲨鱼的表现也

足以让他们昂首告别这个赛季。

本版撰稿 本报记者 薛思佳

保持低调作风 比赛气质蜕变
罗马并非一日建成，之于上海男

篮而言亦是如此。从“鲨回巅峰”，到
“聚鲨逐梦”，再到“有梦当燃，鲨向未
来”，口号上的逐年改变，不难看出如
今的上海男篮愈发务实。贵为休赛期
引援动静最大的球队之一，上海男篮
整个赛季保持一如既往的低调。即使
在提前完成赛季目标的情况下，管理
层、教练组和球员也都只字未提“争
冠”二字，而是将诸如“学习、努力”之
类的词语挂在嘴边，看似自谦、客套的
背后，实则恰巧映射了球队对自身定
位的精准。
在李春江上任之后，上海男篮本

赛季的打法更为快速和高效，防守效
率一度位居联盟首位，进攻效率同样
名列前茅，但更难可贵的是，球队在比
赛气质方面发生了翻天覆地的变化。
熟悉和了解大鲨鱼的球迷，想必都记
得在过去两个赛季，球队多次成为被
对手逆转或是绝杀的背景板，但本赛
季上海男篮却成为了翻盘场次最多的
球队之一。

常规赛期间，上海男篮不仅完成

过对辽宁队的21分逆转，也在半场落
后浙江稠州17分的情况下，上演绝地
翻盘，这无不展现了球队出色的韧
性，而这些显然都是李春江给球队带
来的改变，“我觉得李指导给我们带
来最大的改变，就是精神面貌这块，
这是他一直以来都在强调和灌输给
我们的，特别是在防守端，要更强硬，
更有血性。”在与深圳队的系列赛中，
我们看到王哲林一次次奋不顾身地
倒地拼抢，已然不是外界所言那种得
过且过的状态，而在与浙江广厦的第
三场半决赛中，罗汉琛、可兰白克膝
盖上的血渍无声地讲述着他们是一
群怎样的战士，“就是不甘心，毕竟都
打到这个份儿上了，谁都不想输。”有
细心的观众发现罗汉琛在球队被淘
汰之际，泪洒赛场，作为队中效力时
间最长的队员，曾经球迷印象里毛毛
糙糙的长沙小伙，已经成长为了队中
最值得信赖的防守尖兵，而这份对胜
利发自内心的渴望，也让球迷足以有
信心对他和球队的未来抱有憧憬和
希望。

引援收获成效 小将进步明显
作为一支重建期的球队，上海男

篮本赛季所取得的成功，很大程度上
得益于引援上的给力。虽然过去两个
赛季，球队引援的效果并不理想，但俱
乐部并没有因此而打退堂鼓。去年夏
天，上海男篮通过现金加交易的方式
从福建队得到了王哲林，不仅将其确
定为球队的战术核心，更将队长一职
交由其担任。从最终收获的结果来看，
这笔签约称得上是双赢，球队创造了
队史20年来的最佳战绩，而王哲林也
在职业生涯首次踏上了半决赛的舞
台，“没打进总决赛确实很可惜。我们
和强队还是有一些差距的，有很多地
方需要去总结和提高。虽然比赛输了，
但大家落后的时候没有放弃，我相信
有这种精神在，球队会越来越好。下赛
季肯定会愈发困难，对于我们来说就
是脚踏实地，才能做得更好。”
作为王哲林的内线搭档，任骏威

在本赛季的表现同样出色，攻防兼备
的他成为了球队技战术层面不可或缺

的一环。除此之外，上赛季引入的两位
球员刘铮和可兰白克都证明了自己的
价值。在经历了一个自称为“最差赛
季”之后，刘铮在李春江的手下重获新
生，各项数据都接近职业生涯新高，
“今年球队拿到第三名的好成绩，一切
归功于大家的努力。谢谢大家，能让我
再一次感受到四强的温度。冠军的门，
是如此的近在眼前，却又遥不可及。我
们还有一段路要走，继续努力，相信这
会是一个充实的夏天。”

在这支上海男篮阵中，刘铮和可
兰白克是仅有的两位站上过总决赛的
球员。正因如此，两人丰富的比赛经验
在季后赛给球队带来了巨大的帮助。
虽然在常规赛后半段登场机会寥寥，
但时刻都为比赛做好准备的可兰白
克，在季后赛成为了极为重要的一员，
不仅能够在进攻端贡献一手稳定的三
分，防守端的表现和态度同样值得称
道。

除了上述几位球员之外，上海

男篮提拔至一线队的李添荣和戴昊
两人表现也可圈可点，再加上之前
引进的郭昊文和租借而来的袁堂
文，四位“00后”小将在本赛季刮起
了一阵青春风暴，“很有幸在自己的
第一个赛季，跟着老大哥们一起进
入了半决赛。这是大家第一年在一
起打球，能够取得这个目标已经非
常满意了。”对于这些年轻人而言，
与浙江广厦的半决赛，就像是一面
镜子，站在对立面的胡金秋、孙铭徽
和赵岩昊，或许就是他们未来的写
照，而能够在新秀赛季遇到李春江
这样的冠军教头，无疑更是一种幸
运，“虽然他在场上对我们要求很严
格，但我觉得这是很好的事情，而且
球场外的他和我们相处非常融洽。
我打球的年数并不算长，经历的教
练也不是很多，他是一个真正能让
我知道自己怎么去打篮球，怎么去
努力的教练，是我篮球路上的贵
人。”李添荣说道。

建队方针两步走 内援瞄准国字号
在一线队阵容较为臃肿的情况

下，大鲨鱼将在保持引援的同时，一些
必要的“瘦身”同样在所难免。根据
CBA联赛官网的注册信息显示，罗汉
琛、李添荣、宗赞、颜鹏、朱瀛等球员的
合同将在今年夏天到期。不出意外的
话，罗汉琛和李添荣将与球队完成续
约，而刘铮的俱乐部选项同样会被激
活，这三位球员未来将继续与球队并
肩作战。据了解，部分登场机会较少的
球员将逐渐转型成为三人职业联赛的
球员，在另一片篮球赛场发光发热，为
上海篮球争取更多荣誉。

在手握两份顶薪合同的情况下，
球队将继续在球员市场上寻求补强的

机会，而目标则是锁定在了国字号球
员的身上，着重补强后卫和内线两个
位置。纵观整个常规赛，上海男篮在内
线的人手都非常短缺，始终没有为王
哲林和任骏威寻找到合适的替补人
选。另一方面，进入季后赛阶段，上海
男篮是四强球队中唯一一支没有国字
号后卫的球队，因此球队也迫切希望
可以在一号位上进行引援，从而填补
这一位置上的短板。
值得一提的是，因为近三个赛季

在球员市场上的持续引援，上海男篮
被冠以“凭亿近人”的称号，但事实上
包括王哲林、任骏威两人的转会费，以
及袁堂文的租借费在内相加都不及外

界所传的8000万。可以肯定的是，在
吸取了此前的经验和教训之后，上海
男篮愈发趋于理性，也更加追求引援
的质量。

在着眼于当下的同时，瞄准未来
的上海男篮自身的青训建设也在逐步
开展的过程中，进而加强自身的造血
能力。在李添荣和戴昊表现不错的情
况下，张知垚、李弘权、刘礼嘉、马典成
等年轻人将在下赛季揭开各自的神秘
面纱，而颇受上海球迷关注的区俊炫
和潘威也将大概率在这个夏天重返大
鲨鱼的家庭。如此一来，上海男篮在下
赛季将至少拥有七到八位“00后”球
员，球队年轻化的风潮势在必行。


